

最大震度6強を記録し、1万が亡くなつた2007年の中越沖地震から16日で18年となる。
県内だけで23316人が重軽傷を負い、全壊1331棟を含む4万4千棟超が被災する被害をもたらした地震は、東京電力柏崎刈羽原発の間近で起きたことでも特徴だった。重大事故には至らなかつたものの、微量の放射性物質が構内から漏れた経験は、自然災害と原発事故が重なる複合災害への備えに、今も警鐘を鳴らしている。

中越沖地震18年

構内の観測データからは自治体の記録を上回る「震度7」の揺れが襲ったとみられ、変電器火災の原因ともなった地盤沈下や損壊が著しかった。21年になつて、6号機大物搬入延屋で基礎ぐいの鉄筋が破断していくことが分かるなど、影響は最大だつた。

論が統一している。

拠点の一つ、追浜工場（神奈川県横須賀市）での車両生産を2007年度末に終了すると発表した。子会社の日産自動車九州（福岡県苅田町）に生産を移管、統合する。上場子会社である日産車体の湘南工場（神奈川県平塚市）でも26年度末に生産を打ち切る。販売不振で余剰になった生産能力を大幅に削減し、業績立て直しを急ぐ。イバン・エスビーノ社長は横浜市の本社工場について「削減や整合はこれ以上行わない」と述べた。

追浜工場の約2400人の従業員は27年度末まで勤務を続け、その後の雇用は労働組合と協議する。湘南工場の人員の扱いは日産車体が決めるとして説明している。

追浜工場の活用法は複数のパートナーと協議中という。関係者がいるなど、台湾の鴻海精密工業が追浜工場

複合災害の備え 警鐘今も

日産造船工場 生

27年度末湘南

米「50日以内の停戦なければ



14日、米ホワイトハウスで北大西洋条約機構(ATO)のルッテ事務総長(左)と会談するランプ大統領(ロイター=共同)

ウ ク ラ イ ナ 情 勢 を 巡 る 経 過	2022年 2月24日	ロシアがウクライナに侵攻
	25年 2月12日	トランブ米大統領とロシアの プーチン大統領が電話会談、利 平交渉開始で合意
	28日	トランブ氏とウクライナのゼリ ンスキ大統領の会談が決裂
	5月11日	プーチン氏がウクライナに直轄 交渉再開を提案
	13日	ゼレンスキー氏がプーチン氏に 首脳会談要求
	14日	プーチン氏が首脳会談を拒否
	16日	イスタンブールでロシアとウ クライナが直接交渉
	7月3日	トランブ氏とプーチン氏が電 話会談。プーチン氏は早期の戦 闘終結に応じず
	14日	トランブ氏が、ロシアが停戦 意に応じなければ制裁関税を科 すと警告

しなかつたが、米テバノによると、米高官はロシア経済に「劇的な影響」をもたらすと主張。9月上旬に発動の是非を判断するといふ。



【ソウル・共同】トランプ大統領は1日、停戦合意に心じなれば厳しい制裁関税を課すと警告した。CNNテレビによると、ロシアが輸入品に対して100%の関税をかけ、ロシア産原油を購入した第三国にも「2次制裁」を科す方針。トランプ氏はホワイトハウスで北大西洋条約機構(NATO)のルッテ事務総長と会談した際に、「50日以内に停戦で合意できなければ非常に厳しい関税を課す。関税は100%で『2次関税』と言つてもいい」と強調した。

口原油購入国に制裁

100%の2次関税

自身が仲介する和平交渉の膠着打開に向け、ロシアへの融和姿勢から圧力強化路線に転換した。ウクライナに新たに兵器を供与する合意が成立したとともに明確に応じないロシアのプーチン大統領に「失

ロシア極東サハリンでの石油・天然ガス開発事業「サハリン2」には日本企業も参画。サハリン2の液化天然ガス（LNG）年間生産能力は1千万t程度で、日本はうち約600万tを輸入しているとされる。米国が「2次制裁」を発動した場合の影響は不透明だ。

ロシアのペスクロ夫大統領報道官は15日、トランプ氏発言の真意の「分析に時間が必要だ」と述べ、直接的な批判を避けた。

1.595% 減

15日の国債市場で長期金利が一時1・595%に上昇し、リーマン・ショックの

2025年(令和7年)
7月16日
水曜日

きょうの天気	
上 越	37 20 20 20
中 越	36 20 20 20
下 越	36 20 20 20
佐 渡	34 10 20 20
東 京	28 60 60 60

左: 気圧 一時雨
右: 風向 風速
下: 湿度 積雲状況

第107回
全国高校野球
新潟大会

7.20 参院選 投票まで

「争点」教育・文化・スポーツ	2
新潟選挙区 中盤から終盤戦へ	6
〔新連載〕右派の台頭	7
全国選挙区・比例代表終盤情勢	8~10
〔新連載〕苦悩の世代	25
「物価高の現場から」ガソリン	33
〔社説〕政治と力ネ	5

**読みトク 上越市の正善寺ダム
貯水率30%割る
市民に節水要請**

16日で発生から18年。中越沖地震は、2011年の東日本大震災で起きた東京電力福島第1原発事故と合わせ、自然災害と原発事故が重なる複合災害への備えの重要性が再確認された出来事だった。東電柏崎刈羽原発が立地する柏崎市の病院では複数災害時、入院者の安全確保や受け入れなど複雑な対応を迫られる事になるが、病院の調査では、原発事故時も勤務を続けられると答えた職員は全体の1割程度にとどまった。医療現場では、有事に一人でも多くの働き手を確保しなければならず、摸索が続く。(1面に関連記事)

向き合う

7・16 中越沖地震

柏崎市の柏崎総合医療センターは、原発事故時に備えた病院の業務継続計画(BCP)を策定した。調査は策定の過程で22年に実施。外部委託の職員も含め、病院に勤務する609人を対象にアンケートを取り、600人から回答を得た。

調査では原発事故が起きた場合、病院で1週間程度の勤務を続けたり、出勤し

対象に「できる」と答えた職員は全体の1割程度にとどまつた。医療現場では、有事に一人でも多くの働き手を確保しなければならず、摸索が続く。(1面に関連記事)

医療現場 働き手確保課題

原子力災害時の勤務継続・出勤に関する病院職員アンケート



スタッフアンケート 「勤務できる」1割程度

上越市は15日、少雨の影響で正善寺ダムの貯水率が30%を下回り、今後もまとった降雨が見込めず危機的な状況にあるとして、市民に節水を要請すると発表した。通常よりも40%以下

上の節水を協力するよう求め。節水要請は1994年以來、31年ぶり。

市によると、正善寺ダムの貯水率は15日午前7時の現在で26・8%。同じ上越市内のダムから県営高田

発電所へ水を引き込む管

が破断する事故が4月に発生したことを受け、正善寺ダムを水源とする正

市は15日、湯水対策本部を設置し、節水を要請することにした。対象は、正善寺浄水場と城山浄水

水位が低下している正善寺ダム

が最も多く、その後も2頭のヒグマが見つかっており、町は防災無線などを用いて警報を発信している。

松前署は15日、パトロール中の警察官が14日深夜に

町内のスバーニー敷地内の物

置が破壊されているのを見つけたと発表。3棟ある金

属物置のうち1棟が扉

が内側に押しこまれるよう

に壊され、中の生ごみが荒らされていた。別の1棟も

同様に荒らされているのが

14日朝に見つかった。

15日未明には、このスバーニー近くの町道を横切る体

長約1・5mのヒグマが自

然と男性を襲撃した個体の

搜索を続けている。町など

は同日、スバーニーの近くに

箱わなを設置した。

町内では高齢女性の住宅

の裏庭でも14日朝、生ごみ

を投げ入れ、災害時にも

患者を受け入れ、災害時に共

通する悩み」と語してい

る。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けけるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労

働だけでは限界もある。

相田院長(61)は「救急患

者を受け入れ、災害時にも

患者を引き受けれるよ

う、職員の家族も病院内の

放射線防護エリアに滞在す

く件が整えばできる」との回

答が最も多いことになり

た。職員が安心して勤務する

ためには、職員の家族も

病院での勤務を理解して

いることが重要だ。

秋までに整えた。

しかし、病院単体の労



1ミリ未満
5ミリ未満
5ミリ以上

柏崎総局

〒945-0046 0257(23)4177
柏崎市四谷 2-1-38 FAX(23)4199 n-kasiwazaki@niigata-nippo.co.jp

(数字は予想気温
日本気象協会新潟支店)

原発災害時、医療の担い手どう確保 対応模索 努力に限界も

柏崎医療センター

備蓄や施設整備費 ほぼ持ち出し

原子力災害時の勤務継続を巡る柏崎総合医療センターのアンケートからは、有事に医療の担い手を確保する難しさが浮かび上がった。医療の継続や患者・職員の安全確保を目指し、センターは災害対応力の向上に取り組むが、公の支援策が明確でない中、病院の経営難が備えに影響する事態が現実味を帯びつつある。

柏崎市北半田2にある
医療センターは、東京電力は、原発事故時に医

力柏崎刈羽原発から直線距離で約8キロ。重症者を含め約250人の入院患者がいる。

職員の3分の1ほどが長岡市から通勤してお

り、原発で重大事故が起きた場合、原発に向かつて移動することになる。

アンケートで、事故が起きた場合、勤務の継続や出勤が「できる」と答えられた職員は64人にとどまった。通常の夜勤に当たる人数とほぼ同じだった。

医療センター（当時は刈羽郡総合病院）は、2007年7月16日に発生した中越沖地震で被災し、災害派遣医療チーム（DMAT）の支援を得て、多くの傷病者を受け入れた。春川一樹さんは「条件が整えば出勤できる」と回

入れた。

療機関が屋内退避や避難をする際に、人手が足りなければ県が関係団体と調整し、派遣するとしている。

しかし、医療センターの相田浩院長（61）は、福島第一原発事故のように突然水素爆発が起き、大量の放射性物質が放出された場合は、「自衛隊以外の救援は望めない」と想定する。

答した397人に着目した。

8割近くの306人と、計画に定めた。入院患者を遠くに転院させる

が、勤務継続の条件に家族の安全の確保」を挙げた。春川さんは患者だけでなく、職員と家族も守れる計画を目指した。

病院では事故が起きた場合、まずは入院患者を

される40歳未満の職員に患者を遠くに転院させるが、勤務継続の条件に家族の安全の確保」を挙げた。春川さんは患者だけでなく、職員と家族も守れる計画を目指した。

■ ■ ■

院内の放射線防護区画に移すとしている。この際

に、職員の子どもも防護面に応じて行う避難の前

に、建物内にとどまる「屋内退避」が原則となる。

■ ■ ■

院外に付きそうのは、放射線の影響を受けやすいと

ても、放射性物質の放出されたり、職員と家族も守れる計画を目指した。

■ ■ ■

上訓練を実施した。職員に原発に関する知識を広める講習会も開いてい

向こう

7.16
中越沖地震

ただ、病院単体の努力にも限界がある。

医療センターは、地震

が残る」（原子力規制幹部）とし、具体的な支援策を示していない。



柏崎総合医療センターの相田浩院長（奥）と春川一樹さん。原子力災害時は、このスペースで被ばくした傷病者に対応する

■柏崎市北半田2

い。しかし、病院側が医療を継続できる状況が整っているかには「課題が残る」（原子力規制幹部）とし、具体的な支援策を示していない。

セントラルが防災に力を入れるのは、厚生省のほう

かの病院にも知見を広めたいと考えることだ。

しかし、感染症対策とは異なる病院に対しては、補助金などの優遇措置も乏しい。

相田院長は「災害に備える人材を育てるため

にも、国に支援してもらいたい」と求めた。